

MEMORIA 2024

PRESENTACION

El 2024 GDI Ltda. se adjudicó la implementación del Programa Emprendamos Semilla Regular, Territorio Elqui 2024, para 115 hombres y mujeres provenientes de las comunas de Coquimbo, La Serena, La Higuera, Vicuña y Paihuano cuya situación ocupacional sea: desocupados/as o con una ocupación precaria para que desarrollen un micro emprendimiento o trabajo por cuenta propia generando con este ingresos autónomos para ellos y sus familias.

El programa se desarrolló durante 6 meses e incluyó capacitación, financiamiento y asesorías personalizadas desarrolladas por la Consultora GDI LTDA. Además de un financiamiento de \$450.000 por usuario/a para potenciar su actividad económica.

Para el año 2024, FOSIS realizó un rediseño metodológico para la implementación de los talleres basado en el Aprendizaje Experiencial, para lo cual se capacitó a todos los profesionales que realizarían el proceso de formación.



Firmado Digitalmente
por Helvia Montoya -
Coordinadora
GDI Ltda.

- Programa Emprendamos Semilla Regular, Territorio Elqui.**1.-Inicio del proyecto**

El programa se inició en Septiembre de 2024 con la reunión entre FOSIS y GDI. Se realizó la presentación del equipo profesional que estaría a cargo de la ejecución del proyecto en sus roles de monitores, facilitadores y asesores. Se recepcionaron los instrumentos del proyecto. Analizaron las bases, entre otros.

Posteriormente el equipo de GDI fue convocado por FOSIS a 2 talleres:

Taller 1 - Aplicación del instrumento de Verificación y Diagnóstico: taller de 2 horas aproximadamente, con el Encargado Metodológico y ADL del proyecto con el objeto de analizar la ficha IVID resolver dudas acerca de los cambios incorporados para la ejecución 2024.

- Taller 2 – Contenidos del programa Emprendamos Semilla (con rediseño de contenidos): jornadas de trabajo realizada por consultora externa en la cual se revisa la metodología, marco teórico, ideas fuerza e instrumentos asociados a la ejecución del programa, particularmente para las acciones de formación y asesoría. Posteriormente, el equipo de GDI realizó una presentación on line al nivel central de FOSIS sobre la aplicación de la nueva metodología en los respectivos talleres a desarrollare en el proceso de formación.

También se realizó una reunión con la Encargada de rendiciones y ADL del proyecto para revisión del Anexo 3, aclarando dudas respecto a cambios incorporados. Principalmente con el Acta de traspaso digital que reemplaza al Acta en formato físico que era firmada por cada usuario/a al momento de receptionar los bienes, herramientas, productos o servicios adquiridos con el proyecto. El Acta digital opera con la clave única del usuario/a y llega directamente al correo electrónico que informo al momento de su inscripción en FOSIS.

2.- Etapa de selección

Se recepcionó un listado inicial con 115 postulantes. Posteriormente se agregaron 28 postulantes para completar cobertura por casos de inadmisibilidad, de cambio de domicilio, condición de ocupados y renuncias. La cobertura señalada por bases fue la siguiente:

	Comuna	Cobertura
1	La Serena	38
2	Coquimbo	41
3	Vicuña	17
5	Paihuano	09
6	La Higuera	10
7	Total	115

Finalmente, la cobertura quedó en 114 ya que se produjo una renuncia en la comuna de La Serena, en la etapa de formación. Se contó con la participación de 113 mujeres y 1 hombre. El 70% de los seleccionados correspondieron al área urbana y el 30% al área rural concentrándose éstos en las comunas de Paihuano: 9, La Higuera 10, Vicuña 3, Coquimbo 5 y la Serena 7.

2. Formación

Los talleres se inician en el mes de noviembre y finalizan en el mes de enero. Esta etapa se realiza en forma simultánea con la de asesoría. De acuerdo a la cobertura se forman 2 grupos en Serena y Coquimbo y solo 1 grupo en las comunas de La Higuera, Vicuña y Paihuano. Se aplica la nueva metodología del rediseño metodológico, que incluye presentaciones digitales en cada sesión cuyos protagonistas son usuarias FOSIS que han tenido la experiencia de participar en otros programas a nivel nacional.

Los talleres son apoyados con el material impreso Cuadernillo de trabajo y Plan de Financiamiento entregados por FOSIS, material que resulta muy práctico y amigable para trabajar con lo/as usuario/as.

En total se realizan 4 talleres presenciales en 7 jornadas de 9:00 a 13:30, más jornadas de nivelación de acuerdo a la necesidad de cada comuna, para que todos los participantes logren el 80% de asistencia mínimo exigida por el programa. Los talleres realizados fueron los siguientes:

Taller 1: Iniciativa e Innovación

Taller 2: Plan de Financiamiento

Taller 3: Canales comerciales y,

Taller 4: Redes de Apoyo

El taller de redes de apoyo contó con la participación de Banigualdad, instancia que brinda apoyo financiero a microemprendedores en modalidad grupal y que permite a las usuarias contar con una alternativa de apoyo financiero post proyecto FOSIS.

Con un total de 26 horas cronológicas. En la comuna de Coquimbo y la Higuera se utiliza infraestructura municipal, en las comunas de Vicuña y Paihuano y la Serena se arrienda infraestructura comunitaria de fácil accesibilidad para lo/as usuario/as, con capacidad para brindar el servicio de cuidado infantil y coffee break.

3. Financiamiento

Las compras se realizaron entre los meses de diciembre y enero, existiendo muchas expectativas por parte de las usuarias de contar con sus compras realizadas antes de la Navidad ya que muchas participan de ferias navideñas.

El programa dispuso de \$450.000 por usuario/a para potenciar su actividad económica individual. Para ello los usuarios elaboraron su Plan de Financiamiento el que para el año 2025 consideró un Plan A y un Plan B con sus respectivas cotizaciones.

Los principales rubros potenciados fueron:

Rubro	%
Productivo	36,8
Comercio	33,3
Servicios	29,9

Para facilitar el proceso de compras GDI entrego a las usuario/as un listado de proveedores locales, regionales y nacionales con las que se tiene experiencia en proceso de compras para FOSIS ya sea en forma presencial u on line y que además entregan cotizaciones de los productos solicitados.

4. Asesoría y Acompañamiento

Las asesorías se realizaron en forma paralela a la etapa de Formación, para ello se realizaron 5 sesiones de asesoría, las que apuntaron a promover la aplicación de las herramientas e instalación de nuevas prácticas especialmente con relación a la iniciativa personal. Del total de 5 asesorías, 3 se realizaron en modalidad individual en el lugar de ejercicio de su emprendimiento y las otras 2 asesorías se realizaron en modalidad grupal completando un total de 6 horas, más la asesoría realizada en el acompañamiento a las compras.

5. Cierre

El cierre del proyecto se llevó a cabo el día 6 de marzo. En primer lugar se llevó a cabo la ceremonia de certificación en el salón Gabriel González Videla del Gobierno Regional donde se contó con la presencia del Delegado Presidencial Sr. Galo Luna, el Seremi de Desarrollo Social Sr. Celso López, el Director de Fosis

Región de Coquimbo Sr. Michael Manque, la alcaldesa de la comuna de La Higuera Sra. Uberlinda Aquea y concejales, 3 consejeros regionales y una representante del Senador Daniel Nuñez, entre otras autoridades más la asistencia de 84 usuario/as, mas familiares y acompañantes.

En esta oportunidad se les entregó a las usuario/as el diploma que acredita su participación en el proyecto, recibieron el saludo de las autoridades y en representación de lo/as participantes del proyecto hizo uso de la palabra don Manuel Rengifo, artesano de la comuna de Paihuano y único varón participante en el proyecto.

Posteriormente, se invitó a todos los presentes a compartir un almuerzo en el Hotel Francisco de Aguirre.

A fin de facilitar la asistencia a la actividad de cierre, se contó con el Servicio de Cuidado infantil y se entregó a cada asistente un aporte en dinero por concepto de traslado.